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VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE AQR DELLA FACOLTÀ DI 

SCIENZE DELLA COMUNICAZIONE DEL 29/09/2020 

 

Il giorno 29 settembre 2020 alle ore 15.00 in modalità telematica (link Google Meet   

https://meet.google.com/pgc-rmwj-ztw) si è riunita la Commissione AQR con il seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 
2. Comunicazioni 
3. Monitoraggio produzione scientifica: aggiornamenti 
4. Monitoraggio opportunità di finanziamento: aggiornamenti e nuove proposte 
5. Organizzazione di incontri/seminari su specifiche linee di finanziamento della 

ricerca 
6. Organizzazione di incontri/seminari su opportunità per la mobilità internazionale 
7. Monitoraggio attività di terza missione 
8. Varie ed eventuali 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG A 

Prof. Marcello Pedaci Coordinatore X   

Prof. Emilio Cocco Componente X   

Prof. Manuel De Nicola Componente X   

Prof.ssa Alessandra Ruggiero Componente X   

Prof. Andrea Sangiovanni Componente X   

Prof.ssa Lucia Sciannella Componente X   

Prof. Luca Tallini Componente   X 

Dott.ssa Lisa Parmegiani Componente X   

 

Presiede la seduta il prof. Marcello Pedaci, in qualità di coordinatore della Commissione. 

Assume le funzioni di segretario verbalizzante la dott.ssa Lisa Parmegiani.  

La riunione ha inizio alle ore 12.30. 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 

Il prof. Pedaci sottopone all’approvazione della Commissione il verbale della seduta 

precedente del 17.06.2020. La Commissione lo approva all’unanimità. 
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2. Comunicazioni 

Il Prof. Pedaci ricorda che con mail del 24.09.2020, la Segreteria Amministrativa della  

Facoltà ha sollecitato i docenti ad aggiornare il catalogo IRIS della ricerca con le ultime 

pubblicazioni, a seguito dell'apertura della seconda tornata di procedura di valutazione 

2020 CRUI UNIBAS. La procedura rimarrà aperta fino al 23 ottobre; prima della chiusura il 

Prof. Pedaci manderà un’altra mail di sollecito ai colleghi. Informa al riguardo che è 

possibile inserire anche i prodotti in corso di pubblicazione. 

Il Prof. Pedaci ricorda inoltre che l’Ateneo sta monitorando lo stato di avanzamento dei 

progetti FARDIB. A tal fine, con mail del 23.09.2020, la Segreteria Amministrativa ha 

richiesto ai beneficiari di comunicare se il prodotto della ricerca sia stato realizzato alla     

data del 30.09.2020 ed eventuali problematiche riscontrate, che potrebbero compromettere 

il raggiungimento dei risultati attesi entro la data del 30.11.2020 (data di scadenza per 

l'utilizzo del finanziamento). 

 

3. Monitoraggio produzione scientifica: aggiornamenti 

Il Prof. Pedaci ricorda di aver inoltrato alla Commissione le prime elaborazioni sui dati 

estratti da IRIS. Dall’esame di tali dati – afferma il Prof. Pedaci – emerge una prima 

fotografia della produzione scientifica della Facoltà, base importante per definire politiche 

ed iniziative future. Tali elaborazioni saranno integrate con i dati relativi al 2020, a seguito 

di una nuova estrazione che verrà richiesta al referente di Facoltà, Christian Ricci.  In   

seguito ci sarà la presentazione ai colleghi. 

Il Prof. Pedaci propone di evidenziare al Preside, partendo da questi primi monitoraggi 

effettuati, i casi che presentano maggiori difficoltà. Il Prof. Sangiovanni sostiene che la 

questione è delicata: quando c’è una difficoltà bisogna intervenire per cercare di risolverla. 

Quando si verificano situazioni estreme, occorre segnalarle per capire se si può intervenire 

come gruppo per superare le criticità. E’ una valutazione che va fatta caso per caso. Il Prof. 

Cocco afferma che l’intervento della Commissione in queste dinamiche debba essere 

limitato; la Facoltà dovrebbe intervenire solo se un docente non pubblica, per fornire un 

supporto. Ritiene che solo nelle situazioni più problematiche sia opportuna una sorta di 

indagine costruttiva. Il Prof. De Nicola concorda, ma suggerisce una strategia diversa, 

basata su osservazioni tra pari: piuttosto che rivolgersi ai singoli colleghi, si potrebbe    

creare un team di settore o di Area, invitando i colleghi, soprattutto quelli in difficoltà, a 

confrontarsi con tale team. 

Il Prof. Pedaci propone di seguire più strategie. Oltre a far presente a tutti che la 

Commissione può offrire supporto, individuare i casi con più difficoltà e cominciare con 

essi un confronto informale per comprendere se ci sono problemi particolari e valutare 

se/come la Commissione può intervenire.  Il Prof. Pedaci si incarica di svolgere tale 
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compito, in collaborazione con i membri della AQR in base alle Aree interessate. Di tale 

attività di monitoraggio si darà comunque conto anche al preside. I presenti approvano. 

Il Prof. Pedaci propone di riflettere, anche sentendo i colleghi delle rispettive Aree, se può 

essere utile istituire una collana di working paper di Facoltà, dotati di ISSN; iniziativa   

adottata da molti dipartimenti, ma con differenze importanti a seconda delle Aree 

disciplinari. La Prof.ssa Ruggiero sostiene che per quanto riguarda il suo settore non 

sarebbero di nessuna utilità. Sarebbe invece interessante – continua la professoressa – creare 

una rivista di ateneo, on-line, open access. Il Prof. Cocco, pur ritenendo la rivista 

sicuramente più interessante, afferma che bisogna considerare varie problematiche 

collegate alle diverse aree. Ritiene che la collana di working paper sia più facilmente 

realizzabile ed accessibile. I presenti decidono di sentire i colleghi delle diverse Aree e 

raccogliere opinioni in merito per aggiornarsi e decidere. 

 

4. Monitoraggio opportunità di finanziamento: aggiornamenti e nuove proposte 

Il Prof. Pedaci ricorda l’importanza di svolgere l’azione di monitoraggio dei bandi con 

continuità e sistematicità. E sollecita in tale senso i membri della Commissione che si sono 

impegnati nel gruppo progettazione della ricerca. Il Prof. Pedaci informa che ha discusso 

con il Delegato del rettore alla Ricerca e con l’Area Ricerca della possibilità di aggiornare le 

pagine del sito web di Ateneo dedicate alle opportunità di finanziamento e che c’è 

l’intenzione di rivederle e arricchirle. Propone quindi di attendere; in mancanza di iniziative 

di Ateneo si discuterà se procedere con iniziative di Facoltà finalizzate a migliore 

l’informazione su opportunità di finanziamento. La Commissione approva. 

 
5. Organizzazione di incontri/seminari su specifiche linee di finanziamento della   

ricerca 
Il Prof. Pedaci informa che ha discusso con l’Area Ricerca di Ateneo la possibilità di 

organizzare seminari, anche online, su specifiche opportunità di finanziamento. Il Prof. 

Pedaci propone di attendere il seminario organizzato dall’Università di Teramo, in 

collaborazione con APRE, su Horizon Europe, previsto per l’8 ottobre p.v., e poi valutare   

se è utile un seminario di Facoltà per approfondire il programma o sono più utili seminari 

su altri programmi/bandi, ecc. I presenti approvano. La Prof.ssa Ruggiero informa che 

“Europa creativa” sta ripartendo; sarebbe interessante un incontro anche su questo.  

 
6. Organizzazione di incontri/seminari su opportunità per la mobilità internazionale 
Il Prof. Pedaci propone di organizzare dei seminari, in collaborazione con la Prof.ssa 

Vaccarelli, delegata all’internazionalizzazione della Facoltà, sulle opportunità in tema di 

mobilità internazionale; il primo incontro, a distanza, potrebbe tenersi verso fine   

novembre. La Commissione concorda e gli dà mandato di procedere. 

 

7. Monitoraggio attività di terza missione  
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Il Prof. Sangiovanni illustra le proposte per il monitoraggio delle attività di Terza     

Missione. Per quanto riguarda la rilevazione, ritiene opportuno procedere con un modulo 

Google per avere un database man mano che vengono fornite le risposte. Per quanto 

riguarda il tipo di rilevazione, ritiene che la difficoltà maggiore sia quella di spiegare ai 

colleghi quali siano le attività della Terza Missione. Chiede quindi di stabilire l’arco 

temporale delle attività da censire. I presenti concordano di limitare la rilevazione agli     

anni 2019 e 2020 e approvano l’idea di utilizzare Google moduli. La Dr.ssa Parmegiani 

informa che tra gli obiettivi della Facoltà per il 2020, contemplati nel Piano della 

Performance di Ateneo 2020-2022, c’è quello relativo alla predisposizione di un sistema di 

rilevazione, monitoraggio e comunicazione delle attività di Terza Missione, in 

collaborazione con l’Area Ricerca; l’attivazione del sistema di rilevazione dovrà essere 

effettuata entro il 31.12.2020. Sottolinea pertanto l’importanza di avviare le attività al più 

presto, prevedendo anche dei passaggi in Consiglio di Facoltà. Il Prof. Pedaci ricorda che 

tale attività di monitoraggio è stata inserita anche tra le politiche per la qualità di ricerca e 

terza missione. Informa inoltre che dai diversi confronti avuti con il Delegato del rettore   

alla Terza Missione, prof. Ciccarelli, non risulta che l’Ateneo abbia già predisposto 

strumenti e modalità per il monitoraggio e che è stato suggerito alla Facoltà di muoversi 

autonomamente. Al termine della discussione il Prof. De Nicola e il Prof. Sangiovanni si 

impegnano a elaborare entro la fine ottobre 2020 lo schema per la rilevazione e a inviarlo 

alla Commissione. La Commissione approva le azioni così proposte.  

 

8.Varie ed eventuali 

Il Prof. Pedaci ribadisce l’importanza di migliorare la comunicazione sulla attività di   

ricerca, migliorando innanzitutto quando c’è sul sito web di Facoltà. Sostiene quindi che 

occorre aggiornare la pagina “Ricerca” della Facoltà. E, nello specifico, propone di 

cominciare predisponendo una breve descrizione, generale, delle attività di ricerca della 

Facoltà, prendendo spunto dal Documento Politiche per la Qualità della Ricerca e della Terza 

Missione. Poi – continua – si dovrà procedere implementando anche il resto, inserendo il 

riferimento a specifici temi/filoni di ricerca. La Prof.ssa Ruggiero si dichiara disponibile a 

elaborare una breve descrizione delle attività di ricerca. La commissione accetta. In merito 

al successivo approfondimento, la Prof.ssa propone di partire dalle schede utilizzate per il 

censimento dei temi/filoni di ricerca. Il Prof. Sangiovanni lancia l’idea di elaborare una 

storia della ricerca di Facoltà. Immagina una pagina illustrativa con uno storytelling delle 

diverse Aree: peraltro ciò potrebbe – continua il professore - aiutare a individuare linee 

comuni di ricerca. Il Prof. Pedaci propone di chiedere alla Dr.ssa Monia Alessandrini 

l’abilitazione per l’aggiornamento della pagina; la Dr.ssa Parmegiani si impegna a verificare 

tale possibilità. La Commissione approva. 
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Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno e nessuno più chiedendo la 

parola, il Presidente, alle ore 16.50 dichiara sciolta la seduta. 

 

 

Il coordinatore della Commissione AQR    

(Prof. Marcello Pedaci) 

Il Segretario Verbalizzante 

(Dr.ssa Lisa Parmegiani) 

 


